

El Hospital de Puerto Montt realizó su primer procuramiento de pulmones

PROCEDIMIENTO. La donante fue una mujer adulta, quien en vida manifestó el deseo de ceder sus órganos. Un equipo de médicos de Santiago llegó en un avión de la FACH a la zona.

Constanza Hitschfeld
 constanza.hitschfeld@gmail.com

El equipo de procuramiento del Hospital de Puerto Montt realizó la sexta extracción de órganos —o procuramiento— en lo que va del año 2020, superando con creces los cuatro procedimientos efectuados en todo el año 2019. En este caso se trató de dos pulmones, dos riñones y un hígado, los que fueron enviados en forma aérea a la ciudad de Santiago para su posterior trasplante. El trabajo fue realizado por diferentes unidades y profesionales de la salud, quienes se coordinaron especialmente para ejecutar esta labor.

El procuramiento comienza con la detección de un potencial donante fallecido hasta la extracción de sus órganos, la que se realiza en pabellón con un equipo altamente especializado. El proceso permite convertir donantes potenciales en efectivos, que son los que donaron órganos que efectivamente pudieron ser trasplantados.

Richard Toloza, coordinador local de procuramiento de órganos y tejidos del Hospital de Puerto Montt, explicó que “fue una paciente que ingresó con nosotros, que se hicieron todos los esfuerzos terapéuticos para tratar de manejar su patología neurológica y finalmente la paciente no evolucionó favorablemente, hasta llegar a la muerte cerebral. Así es que el día de ayer —este domingo— se le hizo diagnóstico de muerte cerebral. Se le comunicó a la familia y la familia accedió a la voluntad de la paciente”.

Agregó que “es muy importante que desde el 15 de febre-

“Esta mujer adulta siempre quiso ser donante. Fue muy clara en ese sentido y gracias a eso en estas fechas se logra ya la sexta procura en el Hospital de Puerto Montt. El año 2019 en total logramos cuatro procuramientos y al 21 de septiembre ya van seis”

Mónica Winkler
 Directora del Hospital de Puerto Montt

ro de este año se ejerce en plenitud la ley que estaba desde el 2013 donde somos todos donantes universales. Por lo tanto, el proceso es de comunicación más que de solicitud, que era lo que antiguamente nosotros hablábamos. Ante la comunicación la familia, el papá e hijos accedieron al procuramiento de órganos que se hizo a través de dos equipos”.

Esta es la primera vez que se realiza un procuramiento de pulmones en el Hospital de Puerto Montt y hace unos meses se hizo el primero de corneas. Para la realización de la operación vinieron, en un avión Gulfstream IV de la Fuerza Aérea de Chile (FACH) a Puerto Montt dos equipos del Hospital Clínico de la Universi-



LA FACH GESTIONÓ EL TRASLADO DE UN EQUIPO MÉDICO DE SANTIAGO A PUERTO MONTT PARA LA PROCURA, ASÍ COMO EL ENVÍO DE LOS ÓRGANOS.

dad Católica y de la Clínica Las Condes. Los equipos médicos viajaron ayer a las 07:00 horas desde Santiago, llegando a Puerto Montt a las 09:00 horas. La cirugía terminó a las 12:00 horas y posteriormente se llevaron a Santiago los órganos que serán asignados a los pacientes que están en lista de espera.

“Este proceso empieza desde que la paciente ingresa hasta cuando está sin ninguna posibilidad de recibir algún tratamiento. Y esto fue más fuerte el fin de semana, cuando con el equipo estuvimos haciendo todas las gestiones”, especificó Toloza.

Juan Eduardo Donoso, médico especialista en urgencia y

jefe técnico del centro regulador del Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU) informó que participaron en el traslado de los equipos médicos, puesto que a ellos les llega la solicitud de apoyo para el procuramiento. Así evalúan si las gestiones con la FACH están realizadas o no.

“Primero, si es que no se ha realizado la gestión por parte de Santiago, hacemos la solicitud a la FACH para el traslado del equipo técnico, es decir, el equipo que se va a trasladar para hacer la procura y del equipo terrestre, los llevamos al hospital y una vez que se hace la procura nosotros rápidamente tomamos al equipo en el hospital y lo llevamos al

avión de la FACH”, añadió Donoso.

DIRECTORA

Mónica Winkler, médico y directora del Hospital de Puerto Montt, aseguró que siempre hay sentimientos encontrados cuando ocurre una procura de órganos, porque se lamenta el fallecimiento de una persona. Pero enfatizó que la paciente fue muy generosa al donar sus órganos.

“Esta mujer adulta siempre quiso ser donante. Fue muy clara en ese sentido y gracias a

eso en estas fechas se logra ya la sexta procura en el Hospital de Puerto Montt. El año 2019 en total logramos cuatro procuramientos y al 21 de septiembre ya van seis. En particular se podrá donar dos pulmones, dos riñones y un hígado. Estos órganos beneficiarán a personas de la lista única que existe de prioridad nacional. Agradecemos al equipo y por sobre todo a la familia de la donante”, comentó Winkler.

Los restos de la mujer fueron ayer entregados sus familiares.